

Celebra el Edomex 185 aniversario

Llama Peña Nieto a enfrentar con determinación la inseguridad y la crisis

POR MIGUEL REYES RAZO

ENVIADO

TOLUCA, Méx. (OEM-Informex).- ¡Quién se lo iba a imaginar! Ayer, el día más importante del calendario cívico del Estado de México. El Aniversario de su

fundación. 185 años.

Todos al Teatro Morelos. A la celebración. Ahí el gobernador Enrique Peña Nieto saluda, felicita, explica. Y no pierde el tiempo. "Hay dos cuestiones que destacan en nuestra agenda inmediata. La crisis económica que afecta ya a nuestra estructura productiva y la inseguridad. "Para hacerles frente hay dos alternativas: el miedo o la determinación".



» ENRIQUE PEÑA Nieto.

SALDREMOS FORTALECIDOS DE LA CRISIS: PEÑA NIETO

■ El gobernador del Estado de México dice que hay una firme voluntad para hacer frente a los problemas

TOLUCA, Méx. (OEM-Informex).- ¡Quién se lo iba a imaginar! Ayer, el día más importante del calendario cívico del Estado de México. El Aniversario de su fundación. 185 años. Esta tierra reconoce y premia. Quejumbroso -algo enfermo- llega Enrique Bátiz. "Hace 38 años vivo esta ceremonia. Hace cinco recibí la presea Estado de México. ¡Ay! No te imaginas lo mal que me siento".

Llegan mazahuas y otomíes. Con sus Jefes Supremos. De Lerma y Nezahualcóyotl. Y llega el sabio Mario Molina Pasquel y pasa el

pintor Nizishawa. Y de la mano de sus nietos Sofia y Diego Pérez Tauffer, el magnate Gabriel Alarcón. Y Santiago Argüero, vocero de Gerardo Ruiz Esparza, que defiende a su jefe: "Falso que se crea Richard Gere. Se lo dicen. Pero él no se siente; no."

Todos al Teatro Morelos. A la celebración. Ahí el gobernador Enrique Peña Nieto saluda, felicita, explica. Y no pierde el tiempo. Define:

"Una de las responsabilidades más importantes del gobernante es hablar con la verdad. Hoy no se puede soslayar el impacto de la crisis económica global. Decir que no

Continúa en siguiente hoja



Fecha 03.03.2009	Sección Primera	Página PP-4
---------------------	--------------------	----------------

nos afecta equivaldría a mentir.”

Fresco y ágil llegó el gobernador Peña Nieto al histórico teatro.

“Don Enrique... Don Enrique”, plañió una mujer.

“¡Buenos días, todos! -deseó al cruzar el vestíbulo-. Eran las 10:58.

Cinco minutos antes el comisionado de la Agencia de Seguridad Estatal, Germán Garcíamorenó, dijo entrecortada, acezantemente:

“¡Uff! Le gané por una calle al señor gobernador.”

Ahora Enrique Peña Nieto desvelaba páginas de historia e ideas muy suyas:

“Hay dos cuestiones que destacan en nuestra agenda inmediata. La crisis económica que afecta ya a nuestra estructura productiva. Y la inseguridad provocada por el crimen organizado que amenaza a las instituciones y a la organización colectiva.

“Para hacerles frente -diagnóstica y propone Peña Nieto- hay dos alternativas: El miedo o la determinación.

“El miedo paraliza. El miedo limita nuestra capacidad de acción. El miedo disminuye la eficacia de las estructuras del Estado.

“Por el contrario, una firme voluntad basada en la fuerza moral, histórica, jurídica y material de las instituciones, nos otorga legitimidad y capacidad de acción para hacer frente a los problemas.

“¡En el Estado de México hemos optado por actuar con determinación!” dijo.

¡Quién se lo iba a imaginar! El célebre reportero Rafael Cardona -famoso por su imprescindible “Cristalazo”- se revuelve en su butaca y bisbisea a Leopoldo Mendivil.

“¿Qué más se puede esperar de Peña Nieto?”

Y Raúl Cremoux cuyo ingenio

le permite solfear a algunos protagonistas de este acontecimiento, asiente. Está de acuerdo con Rafael. Una butaca atrás, Don Rafael Vilchis pone oídos escépticos y mirada desconfiada. Su experiencia se hace argumento.

Enrique Peña Nieto no está con la espada desenvainada. No. Pero utiliza su tiempo para referir grandezas y hazañas de su pueblo. No envuelve. No disfraza.

“No podemos proclamar falsos triunfalismos. Nuestra entidad, por

su estructura económica donde tienen importante peso las manufacturas y la industria automotriz, puede verse especialmente afectada por la desaceleración de la economía estadounidense.

“Reconocer esta realidad no significa alentar el desánimo, sino motivar el esfuerzo. ¡Vamos a salir fortalecidos de esta coyuntura!”

El Teatro Morelos vivía instantes inolvidables. Foro de acontecimientos políticos. Memorable la gresca que los cebaderos de Villa Victoria organizaron contra el político Mario Ruiz de Chávez. Se le fue de las manos el mitin a Mario. Y “ardió Troya”. Tiempos de Alfredo del Mazo González.

Ayer estaba -como estilan aquí- entre los “ex” que son recordados por sus buenas hechuras. Y acceden a presentarse. Los “ex” dan cohesión y unidad a los políticos mexiquenses. Y tienen empleo. Del Mazo en temas de agua.

Ante, junto, frente a ellos -los “ex”- y cientos más. Enrique Peña Nieto confía planes, estrategias. Sus trabajos:

“El Gobierno del Estado ha decidido extender su red de protección al ampliar la cobertura de los pro-

gramas sociales. Decidió impulsar profesionalmente a más jóvenes con la Universidad Mexiquense del Bicentenario.

"Tenemos claro -prosiguió Peña Nieto- que la modernización de nuestra infraestructura debe seguir adelante. Que los sistemas de transporte masivo deben continuar, aunque hoy su realización sea más costosa.

"Tenemos claro que el Estado de México debe ser un potente polo de desarrollo. Vamos a intensificar los trabajos para lograr los objetivos trazados por esta administración."

► Enrique Peña Nieto disertará sobre el agua en Turquía el 17

¡Quién se lo iba a imaginar! Un joven elegantemente vestido, de facciones regulares y varoniles entró decidido a la famosísima "Vaquita Negra del Portal" y solicitó:

"Seis toluqueñas sin cebolla para llevar y una de milanesa también sin cebolla."

"Pero doctor Valdivia -lo reconoció Carlos Eduardo Camacho- dichosos los ojos. ¡Milgrazo verlo!

"Pues en lo mismo. Comiendo una torta. Y llevo unas que me encargaron"- contó el doctor Valdivia.

El abogado Camacho hizo las presentaciones.

"Pues el doctor Valdivia es el coordinador de Asuntos Internacionales del gobernador Enrique Peña Nieto. Se ocupa de..."

"Soy Arnulfo Valdivia Machuca -dijo el elegante joven. Estudié en Cambridge, Inglaterra. También en Florencia, Italia. Y en Nueva Orleans.

"¿Cuántos idiomas domina usted?", preguntó el reportero al doctor Valdivia.

"Cinco", respondió radiante.

"Pues poseo el grado de doctor en Economía Política. Obtuve la Maestría por mis estudios en Economía para el Desarrollo. Y Posdoctorados en Integración Económica. La de la Unión Europea."

Diligentes mozas le atendían. A despecho del bien cortado traje y la elegante corbata, el joven doctor Valdivia Machuca se dedicaba de magnífico humor a darle mate a la torta de milanesa.

"También me gustan mucho las de mole verde", confesó.

Senecillo, el doctor Arnulfo Valdivia puso al corriente.

Fecha 03.03.2009	Sección Primera	Página PP-4
---------------------	--------------------	----------------

"A mediados de mes nos iremos a Turquía. El gobernador Peña Nieto tiene un intenso programa desde el 17 y hasta el 19. Días del "Foro Mundial del Agua". El 17 tendrá la responsabilidad de hablar en nombre de Norteamérica -esto es Canadá, Estados Unidos y México- acerca del manejo del agua. Se sabrá cómo aprecia y cuida cada uno de esos países la cada vez más importante agua.

"Luego el mismo Enrique Peña Nieto entregará un premio. En nombre del Estado de México es que lo hará. Premio Compromi-

so se llama. Casi 40 países han presentado su candidatura. Aseguran tener merecimientos para recibirlo. China, Yemen lo anhelan. Agua es el gran tema. Agua, recurso estratégico, valioso.

"Y también entregará un libro. Una joya de biblioteca. Una pieza que deseará poseer quien ame el libro. Una verdadera joya. Obra que pertenece a la Colección Bicentenario. Agua en 400 páginas. Agua que hecha tomo pesa cuatro kilos y medio."

El doctor Arnulfo Valdivia Machuca pagó sus tortas y se marchó.

► ¿Y para qué sirve la escuela si no hay trabajo? Un mazahua

Y en el Teatro Morelos frente al edificio de tezontle del Tribunal de Justicia, el gobernador Enrique Peña Nieto advertía:

"Se equivocan quienes quisieran ver a un Gobierno paralizado, por tratarse de una época electoral. Se equivocan quienes quisieran detener los beneficios de los programas de la política social del Estado.

"A ellos les preguntamos -planteó decidido- ¿qué alternativa proponen? ¿Obstaculizar los presupuestos? ¿Burocratizar los programas de emergencia y la asignación de recursos, mientras los sectores productivos se estancan y se pierden plazas de trabajo?

"En el Estado de México tenemos claridad -proclamó. Aquí gobernamos de frente a la población. Nuestras acciones responden a los reclamos y a las necesidades de nuestra gente. Por ello nos propusimos desde un principio ejercer un Gobierno de compromisos y de resultados".

Metido en magnífico chaleco de lana, salido de manos mazahuas, Rafael Díaz, vocal ejecutivo de la Oficina Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, contó:

"El censo dice que en el Estado de México hay 350 mil indígenas. En realidad somos un millón. Pero el estigma, el desprecio y la humillación hace que muchos nieguen su calidad indígena. Sufren. Y se olvida la lengua. Y el uso. Y la costumbre".

A su lado Jerónimo Juárez Flores, Jefe Supremo Otomí en Lerma, reseñó:

"En Lerma antes se vivió del campo. Ahora hay obreros. Y esos. Los que trabajan en las obras. Albañiles. Antes estuvo muy abandonado todo. Ahora no tanto. Hace 30, 40 años el abandono. Hoy hay beneficios. Se mejoró el centro de Lerma. Pero las orillas no. Hace falta obra.

"Con las nuevas generaciones se pierde nuestra cultura. Y a los jóvenes les urge el trabajo. Yo digo. Hay escuelas. Para qué sirve la escuela si no hay empleo? Yo digo".

¡Quién se lo iba a imaginar! a la hora en que los de esta hora políti-

ca celebraban la existencia del Estado de México, un joven licenciado en Ciencia Política pasaba de aspirante a candidato -registrado ya- a regidor del Municipio de Metepec. Apenas anda en sus 28 años David López Cárdenas.

"Quiero empezar de mero abajó. Me importa sobremanera la política. Trabajé en el IFE. Años atrás formulé encuestas. El "trabajo de campo" me permitió anticipar lo que el voto confirmaría.

"Llegué de dos años a Metepec, Formo parte, soy la sangre nueva del PRI. Quiero ir de casa en casa. A pedir el voto, sí. Pero a escuchar. A saber de viva voz de los del municipio qué quieren. Qué necesitan. Para que cuando ya seamos Gobierno pues les sirvamos desde el primer día".

Es David López Cárdenas.

► Aquí hay guía, aquí hay líder. Encuestas dicen: Peña Nieto

¡Quién se lo iba a imaginar! Ayer Don Ignacio Pichardo Pagaza vivió uno de los grandes días de su existencia. Produjo un notable -inolvidable y quizá histórico- discurso. Usó la palabra en nombre de los galardonados con la Presea Estado

de México. Él la mereció. Por su trabajo a favor del árbol, del bosque. Del medio ambiente.

"Pues si es por el ambiente Bacardi se merece como nadie el premio -embromó alguno-. Ya se sabe que ¡Si hay Bacardí... Hay ambiente!"

Exgobernador del Estado de México en el año 90, Don Ignacio Pichardo Pagaza comentaba en vísperas del viaje de Juan Pablo II a este país.

"El Papa estará mañana en Chalco. Cerqué todo. Iré con mi familia. El alcalde de Chalco es un experto en 'manoterapia'".

"¿Manoterapia, gobernador?, pregunté intrigado.

"Sí. Manoterapia. La emplea con los delincuentes. Los hace hablar. Les saca la verdad. Ya le dije que no se le vaya a pasar la mano.

"Pues ese alcalde trae muy metida en la cabeza la idea de regalarle un caballo blanco al Papa Wojtyla. A ver qué pasa".

Pues ayer en el Teatro Morelos Don Ignacio Pichardo Pagaza actuó un estudiado, bien armado discurso. Y dijo:

"Estoy en contra de los catastrofistas que dicen que el nuestro es un Estado fallido. Nada de

eso. Aquí esta la prueba. ¡valgame! Si hablo en nombre del ilustre Premio Nobel Mario Molina. Del acuarelista Benito Nogueira. De la deportista Tatiana Ortiz. Tenacidad, perseverancia, trabajo, voluntad caracterizan a estos premiados; galardonados. Uno de los nuestros no pudo estar aquí. ¡Porque lo llamó la Universidad de Stanford para que organice un coloquio!

"A mí, que ya soy viejo, me da rabia escuchar a esos catastrofistas. Ciertamente -admitió Pichardo Pagaza- estamos ante retos y desafíos delicados. Pero también hubimos de encararlos en tiempos pasados. ¡Y salimos adelante!

"Con mucho mayor razón lo haremos hoy. Aquí tenemos líder. El privilegio nuestro es quien nos guía. Usted, gobernador. No pierda el rumbo. Tiene de su lado un bien que no se compra ni se adquiere ni se improvisa. La confianza. Bien tan sutil como raro.

"Y usted señor gobernador, pues tiene mucho por delante. Lo dicen todas las encuestas. Y nó más no se desvíe. Y tendrá mucho camino por delante".

¡Quién se lo iba a imaginar!

Ayer. ¡Qué día!

Para contarlo. Y volverlo a contar.